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 НАБОЛЕЛО!  КОРОТКО

После опубликования интервью главы 
Лысьвы в «Искре» (№102 от 03.09.16г. «Глава 
округа Виталий Шувалов: «Лысьвенцы – это 
люди дела!») в редакцию газеты «РОДИНА 
ЛЫСЬВА» до сих пор приходят и звонят лысь-
венцы. Главной сутью задаваемых ими вопро-
сов является одно: «Почему заявления главы 
так разняться с реальными делами?» 

Мы решили отыскать упомянутое интервью, 
прочитать его, дабы понять, чем была вызвана 
нота недоверия земляков главе, проявившаяся 
в таком бурном и дружном возмущении. 

В начале своего доклада глава восхищается 
активностью лысьвенцев. «Они искренне любят 
свой город и горой стоят за него в любых услови-
ях», - говорит он.

А как же иначе, уважаемый Виталий Валерье-
вич? Ведь когда человек приперт в угол, что ему 
остается делать?

Вот и встают «единой горой» за свои интересы 
председатели ТСЖ и домовых комитетов Лысьвы 
против перекосов в начислении платы за ЖКУ, 
устроенных с Вашего ведома организациями, по-
ставляющими тепловой ресурс!

«Велика Россия, а отступать некуда!» -  никто 
и подумать не мог, что в 2016 году это выражение 
станет актуальным в Лысьве как никогда! Надеем-
ся, Виталий Валерьевич, Ваши подчиненные из 
департамента ЖКХ донесли его до Вас от жите-
лей ТСЖ «Мира-15»?

Да-да, это тот самый дом с трещинами в цент-
ре Лысьвы, на который не раз выезжали спасате-
ли МЧС России и другие службы! 

Почему конкретно Вы, Виталий Валерьевич, 
ничего не предприняли и не предпринимаете по 
поводу правового беспредела, вызванного строи-
тельством магазина в этом доме весной 2016 года? 
Другими словами: почему Вы не сделали и не 
делаете ничего для безопасного проживания в 
доме жителей?

Вы бы хоть, Виталий Валерьевич, извинились 
за это перед Лысьвой!  

Право, отметим, что Вы абсолютно верно упо-
требили в своей речи сравнение «горой стоят»! 
Ибо лысьвенцев, проживающих в многоквартир-
ных домах  города, действительно много.

Каждый лысьвенский школьник знает закон: 
«сила действия равна силе противодействия». И 
защитная реакция в виде активности лысьвенцев 
как раз и вызвана его проявлением! 

О стареющем жилом фонде. В этой части ма-
териала лысьвенцам не совсем понятно, по пово-
ду чего переживает глава Лысьвы В. В. Шувалов. 
Скорее всего, докладчик извиняется за то, что не 
смог реализовать в Лысьве региональные про-
граммы по переселению граждан из аварийного 

жилищного фонда, которого в городе действи-
тельно очень и очень много.  

И «с большой болью в сердце» (из выступле-
ния главы – прим. ред.) напоминают ему об этом 
предаварийные новостройки, расположенные по 
адресам: ул. Мира, д. №53, №55 и ул. Орджони-
кидзе, д. №17. И  наверняка будут напоминать ему 
еще долгое время.

Лысьвенцев, долгие годы живших в бараках с 
печным отоплением и ходивших в туалет на ули-
цу, переселили неизвестно куда… Именно в этих 
«горе-домах» администрация Лысьвы на бюджет-
ные средства приобрела для жителей ветхих до-
мов жилые помещения! 

Мы постесняемся здесь давать оценку этому 
действу! Но вновь вспомним меткое сравнение 
про «горой стоят»…

В прошлом году активисты лысьвенского дви-
жения «РОДИНА ЛЫСЬВА» переправили Губер-
натору Пермского края В. Ф. Басаргину письмо от 
лысьвенцев, проживающих в упомянутых домах. 
В письме сообщалось, что ситуация с недоделка-
ми, оставшимися после сдачи их в эксплуатацию, 
ни чуть не улучшается. 

Губернатор прислал в Лысьву высокую комис-
сию, которая выявила массу отклонений от техни-
ческих регламентов (норм и правил), проектной 
документации и требований противопожарного 
характера!

Сегодня для того, чтобы упомянутые дома не 
развалились окончательно, на них вновь выделя-
ются средства из бюджета Лысьвы! Сколько же 
это может продолжаться?!

Как же так, Виталий Валерьевич? Лысьвенцев, 
десятилетиями живущих в изношенном жилом 
фонде и нуждающихся в его капитальном ремон-
те, целая гора! А Вы расходуете их же средства, то 
есть средства бюджета Лысьвы, на новые преда-
варийные дома! 

Ведь суровая правда сентября 2016 года такова: 
скорее всего, дома будут признаны аварийными и 
их ждет либо капитальный ремонт (с временным 
выселением жильцов), либо снос. А бюджетные 
средства, выходит, выброшены на ветер! 

«С большой болью в сердце» искренне жаль 
лысьвенцев, оказавшихся в этих домах из-за не-
профессиональных действий администрации 
Лысьвы… 

Извините…  
Об изношенных тепловых сетях Виталий Ва-

лерьевич не сказал ничего нового. Он, оказывает-
ся, только спустя четыре года своей работы о них 
узнал! А лысьвенцы об этой проблеме прекрасно 
знают. Здесь они надеялись услышать от главы 
внятные ответы на такие вопросы, как:

(Продолжение на стр.2)

Алексей ШЕРОМОВ: Сила действия 
равна силе противодействия 
или исповедь главы Лысьвы

ТОСы действуют! Примеры 
районов Лысьвы, в которых дей-
ствуют территориальные общест-
венные самоуправления (ТОС) жи-
телей, показывают: жизнь на этих 
территориях меняется в лучшую 
сторону.

Высокую планку здесь устано-
вили жители деревни Липовая-1. 
Общественный орган появился 
здесь только в этом году, но он уже 
влияет на все происходящее в де-
ревне: от строительства детской 
площадки до благоустройства тер-
ритории.

Не отстают от «липовцев» и 
жители поселка Южный. В своей 
округе они замахнулись на строи-
тельство нового стадиона!

В планах отмеченных окраин-
ных ТОСов Лысьвы значится раз-
витие деятельности на благо своих 
территорий. В том числе  и участие 
в проектах, которые предусмотрел 
законодатель для этого института 
общественного участия в жизни 
своих районов.

* * *
На страже интересов лысь-

венцев. Председатели лысьвен-
ских ТСЖ Татьяна Санникова и 
Людмила Частикова отмечены 
грамотами лысьвенского движения 
«РОДИНА ЛЫСЬВА» за «посто-
янное радение за интересы жите-
лей Лысьвы». Эти смелые женщи-
ны большую часть своего времени 
проводят в судах, прокуратурах, 
и службах. Ведь именно туда пе-
реместились сегодня выяснения 
отношений между лысьвенцами, 
проживающими в многоквартир-
ных домах и власть предержащи-
ми, норовящими постоянно за-
лезть в карман рядового обывателя 
через оплату ЖКУ. 

Поздравляем лысьвенских ра-
детелей! Желаем здоровья и «ни 
пуха - ни пера»! Также отдельную 
благодарность получил и предсе-
датель ТСЖ «Мира-15» Леонид 
Владимирович Береснев. В тексте 
его грамоты сказано следующее: 
«за стойкость и мужество, прояв-
ленные в отстаивании безопасно-
го проживания жителей Лысьвы». 
Спасибо вам за активность, уважа-
емые земляки! Так держать!

* * *
Воз и ныне там! До сих пор без 

тепла остается противотуберкулез-
ный диспансер, расположенный 
на территории бывшего пионер-

лагеря «Ручеек». Собственники 
котельной ООО «Лысьвенский за-
вод строительных материалов» 
(директор А.А. Щигарев), от ко-
торой отапливалось медучрежде-
ние, остановили ее еще 1 марта без 
уведомления диспансера. Право-
преемником котельной якобы стал 
ООО «Санаторий профилакторий 
«Зорька» (директор А.А. Щига-
рев). До настоящего времени этой 
организацией не исполняются до-
говорные обязательства по обеспе-
чению диспансера теплом. В связи 
с этим в нем отсутствует горячая 
вода, так как температура воды в 
подающем трубопроводе недоста-
точна для ее нагрева в бойлере до 
нормативных значений.  

Представители «Зорьки» счи-
тают, что согласно Федеральному 
закону №190-ФЗ «О теплоснаб-
жении», обеспечивать теплом ди-
спансер обязана местная власть. 
Но вот уже сентябрь на дворе, а 
«воз и ныне там».

Администрация городского 
округа не отказывается от испол-
нения своих обязательств и прини-
мает определенные меры.  

Если вопрос не решится в самое 
ближайшее время, непонятно, куда 
будут эвакуированы 40 больных, 
находящихся в диспансере и более 
15 человек медперсонала.

* * *
Помним! 2 сентября заседание 

правления Комитета ветеранов бо-
евых действий на северном Кавка-
зе началось с минуты молчания. 
Так, ветераны боевых действий 
почтили память россиян, погиб-
ших в жестоком террористическом 
акте, совершенном боевиками в 
Североосетинском городе Беслан в 
2004 году.. Напомним, что в те тра-
гические события погибло свыше 
350 человек из числа заложников, 
мирных жителей и военнослужа-
щих. Половина погибших – несо-
вершеннолетние граждане… Всем 
нам – урок. Погибшим – память…

* * *
Вниманию жителей Лысьвы!
Напоминаем часы работы обще-

ственной приемной лысьвенско-
го местного движения «РОДИНА 
ЛЫСЬВА»:

Вторник с 14 до 17 часов; 
четверг с 15 до 18 часов. 
Адрес: г. Лысьва, 
ул. Революции, д. №5.
Телефон: 8 982 445 47 57.
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(Начало на стр.1)
1. Почему должным образом 

не ремонтируются ветхие тепло-
вые сети? 

2. В чем провинились жите-
ли Лысьвы, когда именно в ней, 
по инициативе администрации 
Лысьвы, был превышен предель-
ный индекс повышения цен на 
коммунальные тарифы? 

3. Почему лысьвенские ТСЖ 
столкнулись с трудностями при 
начислении компенсаций из-за 
превышения предельного индек-
са в Лысьве? 

Сейчас, по милости админи-
страции Лысьвы, председатели 
ТСЖ вновь обивают пороги про-
куратуры РФ, отстаивая права 
лысьвенцев! То есть, по мнению 
главы, проявляют активность.

4. Почему предприниматели 
Лысьвы вообще не попали в число 
лиц, которым будет выплачивать-
ся компенсация за превышение 
предельного индекса за комму-
нальные услуги в Лысьве? Что 
это за грабительское отношение 
к лысьвенскому предпринимате-
лю со стороны администрации 
Лысьвы? Ведь это равносильно 
уничтожению курицы, несущей 
золотые яйца, так как доля по-
ступлений в местный бюджет от 
этой категории налогоплательщи-
ков сегодня весьма существенна!

5. Кому выгоден вывод котель-
ной «Привода» и присоединение 
жилого фонда, отапливаемого ею, 
к котельной ЛМЗ? 

6. Что будет с энергетической 
безопасностью в случае перевода 
Лысьвы на одну котельную, ведь 
наша Лысьва - это все-таки Урал, 
и морозы у нас бывают нешуточ-
ными?

7. Почему оплачиваемые по-
требителями Лысьвы денежные 
средства не доходят до газовиков 
и электриков? Ведь долг перед 
ними подходит уж совсем к не-
мыслимой сумме, составляющей 
полмиллиарда рублей! Здесь мы 
не ошиблись: именно к половине 
миллиарда!

И секрет Полишинеля лысь-
венцы хорошо знают: горячую 
воду этим летом не отключили 
лишь потому, чтобы избиратель 
«не включил противодействие» 
и осенью проголосовал за кого 
нужно!   

8. Где, наконец, деньги, Вита-
лий Валерьевич!?

Но ничего в исповеди главы 
Лысьвы про это не сказано! Ни-
чего! Только какие-то простран-
ственные рассуждения, подтвер-
ждающие полное отсутствие 
понимания состояния инфра-
структуры города!

Что ж, проявим отмеченную 
главой инициативу, и за него от-
ветим лысьвенцам на эти важные 
вопросы.

1. Мы не знаем достоверно, 
почему администрация Лысьвы 
не исполняет закрепленные за 
ней законодательством полномо-
чия по ремонту тепловых сетей 
и подвергает тем самым город 
угрозе замораживания в лютые 
уральские морозы. По нашему 
мнению отсутствует вообще ка-
кой-либо контроль над работой 
городских служб, занимающихся 
данной деятельностью, точнее, 
бездеятельностью. 

2.  Администрация Лысьвы 
вышла с предложением к крае-
вым властям о превышении пре-
дельного индекса повышения цен 
за ЖКУ с июля 2016 года в нашем 
городе для реализации инвести-
ционной программы, заключаю-
щейся в строительстве перемыч-
ки стоимостью около 150 млн. 
рублей, которая позволит присо-
единить жилой фонд города, от-
апливаемый от котельной «При-
вода», к котельной ЛМЗ.

Лысьвенцы ни в чем не прови-
нились! Просто без их согласия, 
но за их счет будет построена сое-
динительная перемычка, которая, 
несмотря на угрозу заморажива-
ния, пусть ненадолго, но увели-
чит прибыль частной лавочки, 
вырабатывающей тепло! 

Ловко! Браво! Виртуозно! 
3. Уважаемые жители лысь-

венских ТСЖ! Ваши правления 
столкнулись с трудностями при 
начислении вам компенсаций 
из-за превышения предельно-
го индекса в Лысьве из-за того, 
что в Постановлении №1651 от 
29.07.2016г. «Об утверждении 
Порядка предоставления субси-
дий исполнителям коммунальных 
услуг из бюджета Лысьвенско-
го городского округа» прописан 
весьма туманный механизм воз-
мещения компенсаций ТСЖ!

Но не беспокойтесь, пожалуй-
ста! Председатели ваших товари-
ществ уже проявили активность 
и «встали горой» за ваши инте-
ресы! Они-то на вашей сторо-
не и оспаривают сейчас это не-
справдливо-ущербное творение 
администрации Лысьвы, коим 
является Постановление №1651, 
в прокуратуре. 

Вам только нужно поддержать 
их, а не администрацию г. Лысь-
вы, устроившей вам эти пробле-
мы. 

4. В Постановлении №1651 
«лысьвенские предприниматели» 
как категория лиц, имеющая пра-
во на получение компенсаций, не 
обозначена. 

Словом, «гребите» сами, ува-
жаемые господа! На то Вы и 
предприниматели, чтобы выкру-
титься  как-нибудь … 

5. Это выгодно только котель-
ной ЛМЗ, у которой увеличатся 
объемы (читай выручка). Соот-

ветственно, увеличится доход у 
собственников и руководителей 
этой организации. Жители города 
и сам город (городской бюджет) 
не получат от этой «перемычки» 
абсолютно ничего! Более того, 
тариф на тепловую энергию бу-
дет еще более увеличен, так как 
появится необходимость тратить 
деньги еще и на содержание и ре-
монт этой новой тепловой сети.

К тому же деньги, получаемые 
от потребителей за тепло, тратят-
ся руководителями коммуналь-
ных предприятий по принципу: 
свои нужды, потом чужие. 

При этом собственные расхо-
ды предприятий по нашему мне-
нию чересчур завышены.

6. А никакой энергобезопасно-
сти в Лысьве не будет! Только уг-
роза! Ведь, судите сами, в случае 
серьезной поломки единствен-
ного отопительного котла зимой, 
город может остаться без отопле-
ния! В Лысьве будет объявлен ре-
жим «Чрезвычайной ситуации» 
и город придется эвакуировать!

Жители Заречной ч а с т и 
сейчас как никто лучше понима-
ют, по поводу чего мы бьем тре-
вогу. После коллапса, вызванного 
аварией на электросетях в Новый 
год, они еще толком «не зализали 
раны».

«Тьфу! Тьфу! Тьфу!», – через 
левое плечо! 

А ответы на вопросы 7 и 8, на-
верное, уже следует задавать пра-
воохранительным органам. 

Почему в докладе главы ниче-
го не говорится о том, как адми-
нистрация Лысьвы проморгала 
организацию строительства в го-
роде новой школы? Ведь положи-
тельная демографическая волна, 
принесшая нам в этом году боль-
шее количество первоклашек, 
шла к нам все четыре с лишним 
года правления В.В. Шувалова. 

Это не привело бы летом к 
«дерганию» Управления образо-
вания, выразившиеся попытками 
ликвидировать третью ступень 
обучения в старейшем и силь-
нейшем образовательном учре-
ждении Лысьвы – школе №2 или 
сократить количество вторых 
классов в школе №4, для высво-
бождения учебных площадей под 
первоклассников 2016 года.  

В обоих случаях лысьвенцы 
проявили активность, горой вста-
ли за свои интересы и отстояли 
их! Молодцы!

В выборный год власть не 
решилась идти супротив воли 
лысьвенцев! Так как она, по-ви-
димому, тоже знает закон: «сила 
действия равна силе противодей-
ствия».

Но не слишком ли поспешным 
было решение администрации 
Лысьвы о выборе места под стро-
ительство школы на 1100 мест в 

пос. Первомайский (березовая 
роща в районе перекрестка улиц 
Балахнина и Чапаева). 

Безусловно, новая школа нуж-
на городу, но ведь важно не «на-
ломать дров» в этом вопросе. Так, 
на общественных слушаниях по 
теме: «Куда плывет ЖКХ Лысь-
вы», состоявшихся на общест-
венной площадке движения «РО-
ДИНА ЛЫСЬВА», у лысьвенцев 
возникло много вопросов по это-
му решению, так как: 

1. В Генеральном плане го-
рода данный участок числится 
как рекреационная зона. Лысь-
ва – исторически промышленный 
город. Сегодня в нем реализуется 
первый в России промышленный 
инвестиционный проект, пред-
приниматели-производственники 
также «набирают обороты». По-
этому березовая роща, как зона 
рекреации, предназначенная для 
организации мест отдыха лысь-
венцев, весьма актуальна сегод-
ня. 

2. Будущее крупное образова-
тельное учреждение отдалено 
от густонаселенных районов 
города. Для чего наступать еще 
и еще раз на те же грабли? Ведь 
мы видим не то что полупустые, 
а даже еле-еле на треть заполнен-
ные образовательные учрежде-
ния на окраинах города. Напри-
мер, это школы №№ 11, 12, 17, 18. 
А в здании бывшей школы №15 
вообще звонок на урок звенел по-
следний раз более 10 лет назад! 

Не будет ли новая школа на 
пересечении улиц Чапаева-Ба-
лахнина очередной проблемой, 
связанной с ее наполняемостью, 
кроме того, требующей значи-
тельных бюджетных средств на 
содержание здания (отопление, 
обслуживающий персонал и т.п.).

Может, стоило проявить волю 
и характер и поработать с заре-
зервированными муниципальны-
ми землями? Они расположены 
в густонаселенных районах го-
рода (например, у школы №2) и 
сплошь и рядом «нашпигованы» 
всеми необходимыми коммуни-
кациями.

Правда, на них уже, почему-то, 

возводятся какие-то объекты… 
3. Налицо очевидное удоро-

жание строительства данного 
социального объекта. В ука-
занном районе отсутствуют по-
близости энергетические и ком-
мунальные сети (тепловые сети, 
канализационный коллектор и 
т.п.). Тогда как будет отапливать-
ся данный объект? Если авто-
номной котельной, то ее строи-
тельство существенно увеличит 
стоимость объекта.

А где пройдет канализаци-
онный коллектор от объекта до 
городской системы? Ведь по 
пути его возможного следования 
сплошь и рядом расположены 
частные территории. 

Даже если для прокладки кол-
лектора будет использована ул. 
Чапаева, то и в этом случае его 
«встретят» частники в виде капи-
тально облагороженных заездов к 
своим домовладениям.

Ну и самое главное, длина бу-
дущего коллектора серьезно уве-
личит стоимость будущего обра-
зовательного учреждения.

Все вышеперечисленное по 
этому пункту идет вразрез с неод-
нократными заявлениями Прези-
дента России Владимира Путина, 
заключающихся в том, чтобы  чи-
новники всех уровней экономили 
бюджетные средства!

Вот обо всем этом и хотели 
услышать лысьвенцы из интер-
вью главы. Поэтому возмущение 
лысьвенцев можно понять! Как 
же тут не бить в набат и не выска-
зывать недоверие?!

Можно понять и грустинку в 
докладе главы Лысьвы. Хотелось 
отчитаться, показать какие-то ре-
зультаты. А их нет и сказать-то 
нечего. Поэтому и получились 
ответы не по существу, замалчи-
вания по актуальным темам. Сло-
вом, исповедь какая-то!

А вот школьный закон «сила 
действия равна силе противодей-
ствия» сегодня как раз к месту! 

Пожалуй, настала пора его 
применить!
Доклад главы расшифровал и 

перевел  Алексей ШЕРОМОВ

 НАБОЛЕЛО!

Сила действия равна силе противодействия 
или исповедь главы Лысьвы

Может, послужит еще?
Поликлиника, расположен-

ная по адресу: ул. Революции, д. 
№34,  верой и правдой служила 
лысьвенцам с 1950-го года. В пе-
риод правления В.В. Шувалова 
ей «пришел конец».

Так может разместить в ней 
Межмуниципальные центры по 
онкологии и нефрологии, кото-
рые, якобы, имеются в планах 
здравоохранения? 

 ФОТО ФАКТ 

Погибшая местная здравни-
ца. Источник: изображение со 

стеклянного негатива, найден-
ного в старой лаборатории. 
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 ЭХ, КОММУНАЛОЧКА…

 Селяне тоже ПРОТИВ!

Куда плывет ЖКХ Лысьвы?

Мужик сказал - мужик сделал. Не сделал - снова сказал. 
Не смешной анекдот…

Под таким названием прош-
ли слушания на общественной 
площадке движения «РОДИНА 
ЛЫСЬВА». Ни них лысьвенцы 
- в том числе председатели ТСЖ 
и домовых комитетов - обсуди-
ли одно из самых проблемных 
сегодня направлений жизнеде-
ятельности - жилищно-комму-
нальное хозяйство (ЖКХ). 

Тема и впрямь важная, так 
как в судне под названием 
«ЖКХ Лысьвы» невольно ока-
зались все жители, проживаю-
щие в многоквартирных домах 
(МКД) нашего города. 

Куда же несет в неспокой-
ном жилищно-коммунальном 
море наше суденышко? Каково 
его состояние? Ведь на лысь-
венское ЖКХ влияют многие 
«морские» явления! 

Это и всевозможные скры-

тые подводные течения в виде 
местных ресурсоснабжающих 
организаций; это и айсберги-
тарифы, невидимая часть ко-
торых ощутимо ударит после 
выборов; наконец, это и «По-
сейдоны» из администрации 
города, дающие интервью на 
ржавых трубах.

Сегодня предлагаем вашему 
вниманию некоторые размыш-
ления о курсе лысьвенского 
ЖКХ.  Итак, тема первая, кото-
рая называется:

Коммунальные ловушки, 
или охота за коротким рублем 
рядового лысьвенца.

Чтобы разобраться в ловушках 
и фокусах, которые расставляют 
и устраивают лысьвенцам ресур-
соснабжающие организации при 
поддержке начальника департа-
мента ЖКХ М.В. Стафееева и 

главы округа В.В. Шувалова, нам 
понадобился не один год.

Ресурсоснабжающая органи-
зация МУУП  «Теплоэнергоре-
монт» с сентября 2013 года  не-
законно увеличила в 2-2,5 раза 
плату за 1 м3 горячего водоснаб-
жения (ГВС) населению, про-
живающего в домах с открытой 
централизованной системой те-
плоснабжения. 

Она просто рассчитывала и 
предъявляла плату за ГВС лысь-
венцам по двухкомпонентному 
тарифу (опираясь на п.54 Поста-
новления 354)! 

С января по февраль 2016г., 
опять же незаконно и умышлен-
но, используя в расчетах оплаты 
за ГВС тот же пункт (по двух-
компонентному тарифу),  лысь-
венцам, проживающим в домах с 
закрытой централизованной сис-

темой теплоснабжения, увеличи-
ли ее в 1,5-2 раза за 1 м3.  

С марта 2016г. с помощью спе-
циалистов Региональной служ-
бы по тарифам Пермского края 
(РСТ ПК) нам удалось вернуть 
одноставочный тариф в размере 
132,15 руб. за 1 м3 ГВС для насе-
ления МКД с закрытой системой 
теплоснабжения. 

Но где же переплаченные 
лысьвенцами средства за январь-
февраль 2016г.? Задайте этот 
вопрос городской власти в лице 
В.В. Шувалова. Сейчас у него как 
раз особый активный период. Он 
даже озаботился состоянием те-
пловых сетей: вспомнил, вдруг, о  
ржавых трубах! 

В общем, переплатил наш ря-
довой лысьвенец в начале 2016 
года. Теперь, чтобы вернуть свой 
и без того короткий рубль, ему 
самому в суд обращаться нужно. 
Таков вердикт прокуратуры. 

Но продолжим. Обеспечение 

домов г. Лысьва такими комму-
нальными услугами, как горячая 
вода и отопление (тепловая энер-
гия в виде горячей воды), цент-
рализованное. Все знают, что в 
МКД не было и нет бойлеров для 
приготовления горячей воды.

В г. Лысьва существует 3 сис-
темы теплоснабжения МКД: ту-
пиковая, открытая и закрытая.

Население, проживающее в 
домах с тупиковой системой цен-
трализованного теплоснабжения, 
ресурсоснабжающая организация 
обмануть не может. МКД забира-
ет только то необходимое количе-
ство коммунальных услуг (ГВС 
и тепловой энергии в  виде горя-
чей воды на отопление), которое 
учитывает прибор учета. Можно 
сказать, что жителям таких домов 
крупно повезло!

Население, проживающее в 
домах с закрытой системой цен-
трализованного теплоснабжения 

(Продолжение на стр.4)

В 2015 г. было образовано Кы-
новское отделение общественной 
организации «Лысьвенская об-
щественная палата», в которую 
вошли люди, душой болеющие 
за судьбу своей малой родины. 
Практически сразу пришлось 
отстаивать круглосуточный ста-
ционар в Кыновской участковой 
больнице, так как планировалось 
его сокращение. Куда мы только 
не обращались - и к главе окру-
га В.В. Шувалову, и к главному 
врачу Лысьвенской городской 
больницы С.В. Клементьевой, и к 
министру здравоохранения края 
О. Ковтун, и к уполномоченному 
по правам человека в крае Т.И. 
Марголиной, и даже в общерос-
сийский народный фронт (ОНФ).

Все усилия были напрасными 
и не давали никакого результата. 
Городские власти заняли выжи-
дательную позицию. И только 
обращение в Администрацию 
Президента РФ и последовавшая 
затем ответная реакция не дали 
свершиться планируемому без-
законию. В результате, кругло-
суточный и дневной стационар в 
Кыновской участковой больнице 
удалось отстоять. 

В данный момент городскими 
властями рассматривается вопрос 
возможной оптимизации детско-
го сада п. Кын, которая заклю-
чается в объединении разновоз-
растных групп, и, как следствие, 
сокращение воспитателей.

В данном вопросе все члены 
Кыновского отделения Лысьвен-
ской общественной палаты заня-
ли принципиальную позицию! 
Мы - против! 

Поэтому всеми законными 
способами мы будем стараться 
способствовать сохранению на-

шего детского сада в существую-
щем на данный момент виде.

Но сильнее всего нас удиви-
ло отношение городских вла-
стей в части решения вопросов 
местного самоуправления. Так, 
в 2011 году, когда на повестке 
дня стоял вопрос об объедине-
нии Лысьвенского района в но-
вое муниципальное образование 
«Лысьвенский городской округ», 
действующий на тот момент Гла-
ва района А.Л. Гончаров и Пред-
седатель Думы В.А. Комаренко 
агитировали жителей Кыновско-
го сельского поселения проголо-
совать за объединение. 

При этом они прямо в гла-
за нам гарантировали, что если 
жители Кыновского поселения 
проголосуют «ЗА», то в самое 
ближайшее время в п. Кын будет 
построен новый сельский дом 
культуры (ДК). К тому же проект 
на его строительство уже имелся. 

Кроме того, представители 
высшей лысьвенской власти так-
же пообещали, что от каждого 
сельского поселения - а на тот 
момент их было три: Новорожде-
ственское, Кормовищенское и 
Кыновское - в Думе Лысьвенско-
го городского округа будут по 2 
депутата. Соответственно, голос 
селян ущемлён не будет. 

Как и договорились, жители 
Кыновского поселения проголо-
совали за объединение.

Но их обманули. Дом культуры 
до сих пор не построен, и когда 
построят, неизвестно. Говорят, 
что нет денег. Хотя о чём думали, 
когда давали обещания?

Денежные средства на строи-
тельство ДК аккумулировались 
в бюджете Кыновского сельского 
поселения (10 млн. руб.). После 

объединения в городской округ 
бюджет стал общим, и  на что они 
были израсходованы – неизвест-
но. Депутат, представляющий 
интересы Кыновского территори-
ального управления в окружной 
Думе, только один, а не два, как 
было нам обещано ранее. 

С А. Гончарова теперь не спро-
сишь - выборы он проиграл. Гла-
вой округа стал В.В. Шувалов, 
который никаких обещаний не 
давал. Казалось бы, не с кого тре-
бовать выполнения ранее данных 
обещаний. 

Но дело в том, что и Гончаров, 
и Шувалов, и Комаренко являют-
ся членами одной партии – «Еди-
ная Россия». Так должна же быть 
хоть какая-то преемственность в 
партии власти? Должна же быть 
хоть какая-то генеральная линия, 
которой должны придерживать-
ся её члены? Не должно же быть 
так, как в басне И.А. Крылова 
«Лебедь, рак и щука». К тому 
же,  Президент Российской Фе-
дерации В.В. Путин отметил, что 
«пустые обещания - хуже всякого 
предательства»! Глава Кыновско-
го поселения на основании Уста-
ва муниципального образования 
«Лысьвенский городской округ» 
теперь не избирается, а назнача-
ется на должность главой округа. 

Летом 2016 г. администрация 
округа расторгла контракт с гла-
вой Кыновского территориально-
го управления, имеющего опыт 
работы в этой, некогда выборной, 
должности. Причём, выгнанный 
по невнятным причинам прежний 
глава управления как раз ранее на 
эту должность уже избирался. 

Кыновское отделение обще-
ственной палаты подготовило и 
отправило письма главе округа и 

Председателю городской думы, 
в которых просило организовать 
сход жителей п. Кын для согла-
сования с ними кандидатуры на 
должность главы Кыновского те-
руправления. 

В этих же письмах мы про-
сили внести изменения в устав 
муниципального образования 
«Лысьвенский городской округ», 
касающиеся назначения на долж-
ность глав сельских территорий. 
Мы предлагаем их утверждать на 
основе прямого всеобщего тайно-
го голосования. 

Нам пришёл ответ, в котором 
значилось, что сход жителей 
проводится на основании утвер-
ждённого графика (раз в год), 
что ближайший сход назначен на 
14 октября 2016 г. (отчёт властей 
перед народом) и что глава посе-
ления назначен и впредь будет на-
значаться главой округа. 

А если без официоза, то нам, 
уважаемые земляки, дали понять, 
что у нас с вами нет права хода-
тайствовать о проведении сель-
ского схода! У нас с вами - и даже 
у депутата от нашего поселения 
- нет права ходатайствовать о 
внесении изменений в Устав му-
ниципального образования. 

Словом, как администрация 
Лысьвы решила, так и будет! 
А мы все никто, и звать нас ни-
как… И вообще, вы не дёргайтесь 
здесь. Вот! Так, без какого-либо 
согласования с жителями, в ав-
густе 2016 г на основании еди-
ноличного решения главы округа 
В.В. Шувалова был назначен но-
вый глава Кыновского территори-
ального управления.

По каким таким заслугам – не-
понятно. Или же послушность 
сейчас является главным кри-

терием утверждения на весьма 
нелёгкую должность главы те-
руправления, требующую опыта 
хозяйствования?

Здесь мне невольно вспомни-
лись тревожные годы Великой 
Отечественной войны. Тогда на 
временно оккупированных тер-
риториях нашей страны, не спра-
шивая мнения  жителей, старосты 
назначались. И сходы жителей 
собирали по приказу властей…  
Извините. Хорошо, что тогда 
наша страна победила! 

В общем, обманули нас  по 
многим вопросам. Из того, что 
было обещано, не сделано почти 
ничего. 

Жизнь в Кыновском террито-
риальном управлении становится 
всё хуже и хуже. В планах муни-
ципальных учреждений возмож-
ное дальнейшее продолжение 
оптимизаций не в пользу жите-
лей. Количество рабочих мест на 
предприятиях и в организациях 
сократилось и продолжает со-
кращаться. И, как следствие, всё 
больше и больше проявляется са-
мый страшный, но явный признак 
гибели села - брошенные дома! 

Население продолжает поки-
дать территорию. По-видимому, 
разрушительная политика лысь-
венской власти: пустыми терри-
ториями легче управлять – даёт 
свои печальные результаты. 

В дальнейшем нам всем нужно 
очень серьёзно подумать, за кого 
отдать свой голос, когда пойдём 
на выборы.

Андрей КОКШАРОВ
Общественный эксперт 
Кыновского отделения 

общественной организации 
«Лысьвенская 

общественная палата»
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(Начало на стр.3)
(запитанных от котельной 

«Привод»), ресурсоснабжающая 
организация в январе-феврале 
2016г. наглым образом обманула, 
ссылаясь на пункт 54 Постанов-
ления №354 (самостоятельное 
приготовление коммунальных 
услуг в домах) при расчете платы 
за ГВС. Тем самым была увели-
чена плата за 1 м3 в 1,5-2,5 раза. 
Проверьте, стоимость одного 1 
м3 горячей воды должна состав-
лять 131,46 руб.

Нам пришел ответ из РСТ ПК 
№СЭД-46-01-25-149 от 03.2016г. 
В нем черным по белому напи-
сано, что в централизованной 
системе горячего водоснабжения 
такой подход в начислении платы 
недопустим! 

В другом же письме РСТ 
ПК №СЭД-46-01-25-121 от 
09.03.2016г. сказано, что при 
применении утвержденных в 
установленном порядке двухком-
понентных тарифов на ГВС для 
предоставления этой коммуналь-
ной услуги, рекомендуется учи-
тывать удельное количество те-
пловой энергии, расходуемое на 
подогрев воды. А оно содержит-
ся и утверждается в программе 
организации, осуществляющей 
горячее водоснабжение. В на-
шем случае это количество равно 
0,071 Гкал/м3. 

Для открытой же системы те-
плоснабжения расчетное количе-
ство тепловой энергии, расходуе-
мое на подогрев воды, составляет 
0,070 Гкал/м3 (газета «Искра», 
02 июля 2016г., стр. 3).   

Также официально начальник 
департамента ЖКХ Лысьвенско-
го округа  М.В. Стафеев со стра-
ниц той же газеты обещал выпол-
нять начисления за горячую воду 
(с июля 2016г.) и отопление с уче-
том компенсации и одновремен-
ным перерасчетом до 7,2 %.

Лысьвенцам, проживающим в 
домах с открытой системой цен-
трализованного теплоснабжения 
(котельная ЛМЗ), досталось бес-
предела со стороны ресурсников 
и руководителей округа больше 
других. Ресурсоснабжающие ор-
ганизации с сентября 2012г. на-
глым образом обманывали насе-
ление при использовании пункта 
54 Постановления №354 (само-
стоятельное приготовление ком-
мунальных услуг в домах) при 
расчете платы за ГВС и отопле-
ние. А они должны были предъ-
являть плату за ГВС и отопление 
в соответствии с абзацем 4 пун-
кта 42(1) Правил № 354  «Плата 
за коммунальные услуги (ГВС и 
отопление)». А это в 2-2,5 раза 

ниже. Проверьте: с компенсаци-
ей стоимость 1 м3 горячей воды 
за июль 2016г. в домах с откры-
той системой должна составить 
119,97 руб. А теперь высчитайте, 
на сколько вас обманули.

В сентябре начнется новый 
отопительный сезон. А так как 
приборы учета тепловых узлов в 
МКД настроены ресурсниками (с 
учетом затрат на приготовление 
коммунальной услуги – отопле-
ния), то плата за данную услугу 
опять будет в 2,5 раза выше закон-
ной. И им наплевать на то, что по 
Закону население округа должно 
платить только за потребленные 
коммунальные услуги!   

Вот с такими битвами нам при-
ходится добиваться порядка и за-
конности в сфере ЖКХ Лысьвы! 

Мы пишем во все инстанции. 
Они реагируют на наши обра-
щения и даже посылают комис-
сии. Но самое непонятное то, что 
конкретно с нами представители 
комиссий не встречаются! А при-
нимают во внимание вранье руко-
водителей Лысьвенского округа и 
ресурсников!

Про превышение в Лысьве 
предельного индекса. За июль 
жителям Лысьвы счета за ГВС 
предъявлены с учетом компенса-
ции. Но, как оказалось, не всем! 
В это число не попали, вдруг, 
жители ТСЖ, которых обязыва-
ют заключать некое соглашение 
согласно Постановления №1651 
от 29.07.2016г. «Об утверждении 
Порядка предоставления субси-
дий исполнителям коммуналь-
ных услуг из бюджета Лысьвен-
ского городского округа» (далее 
Постановление №1651).

С марта 2016г. мы добивались 
от руководства округа приня-
тия этого нормативно-правового 
акта, регламентирующего прове-
дение компенсации лысьвенцам 
после превышения в  Лысьвен-
ском округе предельного индекса 
с июля 2016 года. Вы уже знаете, 
что наши депутаты, руководство 
округа и МУУП «Теплоэнерго-
ремонт» бессовестно  увеличили 
и без того высокие тарифы на те-
пловую энергию (отопление)  от 
котельной Привода на 12,7% и 
от котельной ЛМЗ на 13,7%. Они 
обосновали это строительством 
перемычки, которая позволит 
отапливать жилой фонд города 
одной котельной «ЛМЗ», выс-
вободив тем самым котельную 
«Привода». 

Об энергобезопасности этого 
проекта в наших лютых ураль-
ских условиях и о том, как это 
отразится на экономике того же 
«Привода» и других коммерче-

ских потребителей (в силу их пе-
рехода на другие способы отопле-
ния), мы поговорим позже. 

Обещанное главой округа 
долгожданное Постановление 
о компенсации родилось лишь 
29.07.2016г.  

Мы, председатели ТСЖ, дей-
ствуем на основании Уставов То-
вариществ от имени и по поруче-
нию собственников помещений в 
МКД. Мы категорически не со-
гласны с грабительским по отно-
шению к ТСЖ Постановлением 
администрации Лысьвы №1651. 

Мы неоднократно обращались 
к специалистам РСТ ПК за по-
мощью, так как не доверяем ру-
ководству нашего города. И мы 
оказались правы: за июль 2016г. 
жителям ТСЖ Лысьвенского 
округа МУУП «Теплоэнергоре-
монт»  предъявило  плату  за ГВС 
по тарифу, утвержденному РСТ 
Пермского края, без учета ком-
пенсации!

Так, в п.2 Постановления адми-
нистрации города Лысьвы Перм-
ского края №1651 от 29.07.2016г. 
установлено, что ТСЖ обязано за 
счет своих ресурсов компенсиро-
вать жителям превышение пре-
дельного индекса. 

А уже потом из бюджета Лысь-
вы на счет ТСЖ придет компен-
сация. Причем раз в квартал и то 
если в нем найдутся средства. 

Но ТСЖ не коммерческая ор-
ганизация! У нас нет таких сво-
бодных денежных средств!  

Поэтому своим жильцам мы 
предъявили плату за ГВС с уче-
том компенсации. Но только из-за 
того, чтобы не нарушить их за-
конные права.

Считаем, что данный правовой 
акт противоречит Закону, так как:

- при централизованном тепло-
снабжении (отопление и горячая 
вода) исполнителем коммуналь-
ных услуг является МУУП «Те-
плоэнергоремонт», а ТСЖ явля-
ется потребителем; 

-  субсидии из бюджета Лысь-
венского городского округа  
должны предоставляться МУУП 
«Теплоэнергоремонт» как испол-
нителю коммунальных услуг;

- счета за коммунальные услу-
ги (отопление, горячее водоснаб-
жение) и населению и ТСЖ с 01 
июля 2016г. МУУП «Теплоэнер-
горемонт» обязано выставлять с 
учетом компенсации до 107,2%.

По этому поводу мы обрати-
лись в Лысьвенскую  прокура-
туру с просьбой оспорить и от-
менить данное постановление в 
суде. Считаем, что оно не долж-
но нарушать законных прав всех 
лысьвенцев. 

В п.3.4. Постановления адми-
нистрации города Лысьвы Перм-
ского края №1651 от 29.07.2016г. 
прописано совсем уж интересное. 

Так, в нем сказано, что основани-
ем для отказа в предоставлении 
субсидий является отсутствие ас-
сигнований в бюджете Лысьвен-
ского городского округа. Из чего 
следует, что руководители Лысь-
венского городского округа не 
дают гарантий в предоставлении 
субсидирования (компенсаций) 
населения.

18.08.2016г. председателю 
ТСЖ Частиковой Л.Н.  выдано 
письмо с информацией о том, что 
МУУП «Теплоэнергоремонт» по 
доверенности  передал  другой 
организации все свои права по 
обеспечению населения комму-
нальными ресурсами и т.п. А та-
рифы-то увеличены населению 
с учетом инвестпрограммы для 
МУУП «Теплоэнергоремонт»!

В действительности же могут 
произойти следующие события: 
данное предприятие обанкротит-
ся, субсидирование останется на 
бумаге, а платить лысьвенцам за 
коммунальные услуги придется 
«по полной», с учетом той самой 
программы!

Не пора ли нам всем, уважае-
мые земляки, бить тревогу!

А наши лысьвенские предпри-
ниматели (юридические лица) 
вообще не попали в число лиц, 
которым будет возмещено лысь-
венское превышение индекса. То 
есть они будут платить на полную 
катушку по превысившему в на-
шем городе предельный индекс 
тарифу! Так что малый бизнес в 
Лысьве, оказывается, далеко не в 
фаворе… Очень жаль! А ведь он 
существенно пополняет местный 
бюджет.

Что ж, спасибо за это лысьвен-
ские предприниматели могут ска-
зать администрации Лысьвы.   

Про воду. С 01 июля 2016г. 
вместо МУУП «Теплоэнергоре-
монт» обеспечением коммуналь-
ными услугами по холодному 
водоснабжению и водоотведению 
занимается новая коммерческая 
организация ООО «Лысьвенская 
сетевая компания-1» («ЛСК-1»), 
директором которой является из-
вестный всем С.А. Рихтер.   

Согласно Постановлению РСТ 
ПК №96-в от 15.06.2016г. в сфе-
ре холодного водоснабжения и 
водоотведения для ООО «ЛСК-
1» утверждены тарифы на 2016-
2019г.г. с увеличением на 5% по 
годам. А далее вновь фокусы, ува-
жаемые лысьвенцы! Внимание! В 
связи с тем, что ООО «ЛСК-1» 
применяет упрощенную систему 
налогообложения, то сумма тари-
фа налогом на добавленную стои-
мость не облагается.

Учитывая, что тариф для пре-
дыдущей организации МУУП 
«Теплоэнергоремонт» был утвер-
жден с учетом  НДС 18 %, соот-
ветственно, и новый тариф вклю-

чает в себя НДС 18%.
Произведем математическое 

действие 1-го класса и получим 
следующее: 18+5=23%. Очень 
интересная цифра, не правда ли? 
Вот здесь очень хорошо видно, 
кому барыши, не вставая с места, 
а кому повышение в виде увели-
чения коммунального платежа…

Наши ТСЖ также применя-
ют упрощенную систему нало-
гообложения и ранее, работая с 
организацией, находящейся на 
упрощенной системе налогообло-
жения, например, лысьвенские 
ТСЖ «Уют» и ТСЖ «Мечта», не 
оплачивали НДС (18%). 

Мы считаем, что при утвер-
ждении тарифов на холодное во-
доснабжение и водоотведение в 
очередной раз нарушены  права 
жителей округа, как потребите-
лей. Также мы советуем лысь-
венцам, проживающим в част-
ном секторе, быть предельно 
внимательными при заключении 
договоров на водоснабжение и 
водоотведение с компанией С.А. 
Рихтера. 

23 августа 2016г. руководи-
тель и специалисты РСТ ПК на 
своем совещании правильно от-
метили то, что все нарушения, 
выявленные в Лысьве, должны 
быть устранены. Но кто поможет 
населению? Депутаты округа? Но 
Дума сама утвердила превыше-
ние предельного индекса… 

Прокуратура? Или, может 
быть, суды? Но мы считаем, что 
в этих органах недостает специ-
алистов, разбирающихся в слож-
ных технических вопросах не-
простой системы ЖКХ… 

Словом, судно под названи-
ем «ЖКХ Лысьвы» находится 
в весьма плачевном состоянии. 
Оно неповоротливо из-за почти 
400 миллионного(!) долга перед 
газовиками, накопившегося в 
результате хозяйствования му-
ниципальных предприятий. 

Но мы же понимаем, коли 
предприятия муниципальные, 
то Лысьва отвечает по этим 
обязательствам своим бюдже-
том! Можно подсчитать, что 
уже сейчас на каждого лысь-
венца, проживающего в МКД, 
приходится около 7 тыс. рублей 
долга перед газовиками!

Спасибо за это администра-
ции Лысьвы! Загнали город в 
долги! Ай да управленцы!  

И горячую воду этим жар-
ким летом не отключили лишь 
потому, чтобы избиратели не 
горячились, а пришли на осен-
ние выборы.
По поручению Лысьвенской об-

щественной организации 
«За справедливость»:
Татьяна САННИКОВА, 

Людмила ЧАСТИКОВА, 
Нина Десяткова и др.

 ЭХ, КОММУНАЛОЧКА…

Куда плывет ЖКХ Лысьвы?
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